



国際ロータリー第2790地区

例会日 毎週月曜日  
12:30PM～13:30PM  
例会場 ホテル千成  
Tel:0439-52-8511

事務局 〒299-1144君津市東坂田1-3-3-304  
Tel:0439-52-8882  
Fax:0439-20-8880

2016～2017年度

Vol. 6回 No.1974 2016.8.22

平成28年8月 第3例会 雨

点鐘 鈴木 荘一會長  
Rソング それでこそロータリー  
入会予定者 近藤 洋子 ((株)マルコン警備保障  
代表取締役)  
〃 大森 俊介 (明王丸商事(株)  
代表取締役)  
〃 中野 賢二 ((株)協立工業  
代表取締役)

【出席報告】 免除者4名 休会0名

例会数	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
1974	51	47	44	3	93.61 %
1973	51	48	44	4	91.66 %
前々回の修正			メークアップ0名		93.75 %

(敬称略)

## 会長挨拶

鈴木莊一會長

クラブスローガン「ロータリーの心を思い、実践する」

皆さん暑いお盆いかがお過ごしでしょうか？オリンピックで眠れない日々を過ごした方もいらっしゃると思います。

先日のガバナー補佐公式訪問で君津R Cの独自のスローガンを掲げるようご指導いただきましたので「ロータリーの心を思い、実践する」ことに決定しました。ロータリーの心とは他人のことを思いやり、他人のために役立とうとすることがある。と定義されています。我々はそのロータリーの心を皆さんそれぞれの心に思いを持って頂き、そして実践する会員、クラブとして活動して参りたいと思います。

8月1日に他の団体が主催した講演会に参加しました。中村文昭さんという方の「何のために生きているのか」というお題の講演会でした。500人すべて埋まり盛況に行われたのですが、その中で中村さんは三重県の川沿いの村で生まれ、小さい頃は川でアユやウナギを取ってはお母さんの所へ届けてお母さんの「今日はどやった」という質問に「こんなにとれたよ」と言って収穫物を見せお母さんの喜ぶ顔を見たくて、喜ばせたくて毎日せつ

せと魚取りをしていたそうです。自分は喜ばせるのが好きなんだというのを自覚したそうです。社会人になり師匠と言う人に出会ってからはどんな雑用にも①頼まれごとは試されごと②返事は0.2秒③できない理由は言わない④そのうちと言わず今できることをやる、という精神でどんな小さな雑用も試されごとと思い頼んだ人の喜ぶ姿を想像して一生懸命こなしているうちに、事業を小さな飲食店からホテルブライダルを手掛けるまでに成長させ、家庭でもふろ掃除を頼まれたら「ハイよー」と言って奥さんがびっくりするぐらい一生懸命掃除しているそうです。

実は私も出産の際には、出産室で出産間近では腰を揉み続けました。ベッドと言うのは本当に中途半端な高さで最初は中腰で、その次は膝について、その次はお医者さんの椅子を借りて、揉み続けているうちに、もっと効果的にできることはないかと考えていましたところ、そういうえば靴に筋肉痛の薬のホルダーやゴルフボールを入れていたなどというのを思いだし、試行錯誤して揉み続け「頼まれごとは試されごと」「頼まれごとは試されごと」と心で念じながら続けて妻の歓心というか信頼を得ることが出来ました。実感したのは、一つの事に集中して思いを実践しているとやっているうちに創意工夫などいろいろなアイデアが浮かんでくるという事です。他人を思いやり、そして他人のために尽くすことであるロータリーの奉仕の理想も同様なのではないかとヒントになりました。

## 幹事報告

内山貴美子幹事

## 1. 例会変更のお知らせ

&lt;木更津R C&gt;

①9月8日（木）休会、9月7日（水）に変更  
点鐘12時30分

内容：ガバナー公式訪問

（木更津東R C・袖ヶ浦R C・木更津R C、3 R C合同例会）

場所：木更津ビューホテル

②9月29日（木）休会、9月25日（日）に変更  
点鐘9時30分

国際ロータリー会長 ジョン F. ジャーム  
ガバナー 青木 貞雄  
ガバナー補佐 小野 恒靖

会長エレクト  
佐谷 秀世

幹編  
事内山貴美子  
集荒井岳彦

内 容：地区大会  
場 所：成田国際文化会館

〈上総 R C〉

① 9月22日（木）休会（定款第6条第1節C項に基づく）

② 9月15日（木）休会、9月25日（日）に変更  
点鐘9時30分

内 容：地区大会

場 所：成田国際文化会館

③ 9月29日（木）休会（定款第6条第1節C項に基づく）

〈袖ヶ浦 R C〉

① 9月5日（月）休会、9月7日（水）に変更  
点鐘12時30分

内 容：ガバナー公式訪問

（木更津東 R C・袖ヶ浦 R C・木更津 R C、3 R C合同例会）

場 所：木更津ビューホテル

② 9月19日（月）休会（定款第6条第1節C項に基づく）

③ 9月26日（月）休会、9月25日（日）に変更  
点鐘9時30分

内 容：地区大会

場 所：成田国際文化会館

〈富津シティ R C〉

日 時：8月24日（水）点鐘6時30分

内 容：JR青堀駅前清掃例会

場 所：JR青堀駅前

2. 米山記念奨学委員会 委員長セミナーが開催されます。

日 時：8月27日（土）受付：13時～

点鐘：13時30分

場 所：千葉商工会議所 大ホール

出席者：鈴木会長・米山記念奨学委員会の

石川副委員長、宜しくお願ひ致します。

〈回覧〉

1. 君津 R C 週報
2. 第4分区週報
3. ガバナー公式訪問時の出欠確認の案内
4. 9月25日の地区大会の出欠確認の案内
5. 「ロータリー財団100周年記念シンポジウム」  
出欠確認の案内
6. ハイライトよねやま

〈配布物〉

1. 例会プログラム
2. ロータリーの友（8月号）
3. 確定申告用寄付金領収証

## 委 員 会 報 告

職業奉仕委員会

第2790地区2016～17年度奉仕プロジェクト委員会

ロータリー財団委員会合同セミナー出席報告

倉繁 裕委員長

- ・奉仕プロジェクト委員会は、今年度テーマを「元気なクラブを目指して一步踏み出そう奉仕活動へ」とする。
- ・各クラブがロータリー財団の使命に沿った国際的な分野から、身近な地域に関する分野まで、様々な奉仕活動にロータリー財団補助金を活用する。
- ・2016～17年度の地区補助金申請は、84クラブ中40クラブ。
- ・2017～18年度、地区補助金申請手続きでは、申請前に**2017年1月頃の補助金管理奉仕プロジェクト合同セミナー**へ出席
- ・地区補助金申請額は、上限30万円、60万円以下事業の場合その50%まで。
- ・補助金の財源は、年次基金への寄付金による、**地区財団活動資金（DDF）**
  - ・3年前の年次寄付の総額266,681 \$ の50%の133,340 \$
  - ・前年度の恒久資金の収益の50%、27,137 \$
  - ・前年度の繰り越し金、57,155 \$
- 上記合計、217,632 \$。  
この内、地区補助金80,238 \$、グローバル補助金65,000 \$、ポリオプラス25,000 \$、平和センター寄付25,000 \$、予備22,394 \$。
- ・第2790地区では、今年度より会員1人あたり、年次基金寄付金130→150 \$ を目標とする。（年次基金寄付金、2014～15年度全国平均1人あたり134 \$ に対して、第2790地区は110 \$ と少ない。）
- ・今年度、PHS（ポールハリスソサイエティ）への加入拡大を目指している。  
PHSは、毎年1,000 \$ 以上を年次基金、ポリオ・プラス、財団が承認した補助金に個人として寄付するロータリアンやロータリー財団の支援者を認証するプログラム。PHS専用認証ピンが贈られる。（全世界PHS 3 %、寄付額は35 %を占める）
- ・グローバル補助金は、6つの重点分野（平和・紛争予防、疾病予防と治療、水と衛生、母子の健康、基本的教育と識字率向上、経済と地域社会の発展）に該当、持続可能かつ測定可能な成果をもたらす大規模な国際的活動（3万 \$～40万 \$）を対象とする。人道的プロジェクトの使用にあたって、活動が実施されるクラブとそれ以外のクラブがパートナーとなって協力することが求められる。2016～2017年度は、予算として3プロジェクトを支援する予定。

## \*事例紹介

- ・職業奉仕活動として君津ＲＣの出前教室（2015年12月～2016年2月、3校において実施）について報告
- ・地元の食材を使った食育教育（勝浦ＲＣ）
- ・ネパール長期継続支援プロジェクト（柏西ＲＣ）
- ・フィリピン クリニック、キッチン増築（野田セントラルＲＣ）

## クラブ広報委員会

### 「ロータリーの友」8月号紹介

ロータリーの友8月号横7Pから15Pにて、「ロータリー財団100周年を祝う」世界でよいことをしてきた歴史に振り替えるとあります。ロータリー財団100年の歴史に「世界でよいことをする」ための基金を設立や資金を使ったプロジェクト、奨学金や交換・研修プログラムまた、ポリオ撲滅に向けた活動などが紹介されています。

横40Pには、「ロータリーがたちまち好きになる理由」というテーマで、10個の好きになるテーマが書いてあります。

横42Pでは、私たちは、自分のためだけに生きるべきではありません。誰かのためによいことをする喜びに生きるべきですとあります。

私も心掛けていきたいと感じました。

縦58Pに守山ＲＣさんとやまとまほろぼＲＣさんの記載があり、地域のこどもたちの健全育成を願って活動する報告があります。当ＲＣも地域のこどもたちに未来のお手伝いをしていただけたら良いなと思いました。

最後に我々広報委員会では、週報等に掲載する写真なども担当しております。皆さんのかっこよい写真を撮るために最初・中盤・最後のタイミングにシャッターチャンスをいただけたら幸いと思っております。

何卒、ご協力お願いいたします。

## ログラム

### 会員卓話「消防の操法大会について」

#### 福田順也会員

皆さんこんにちは、あさって24日がロータリー入会1周年の福田と申します。以前、夜の例会で消防団の話に、数名で盛り上りました。経験されている会員の方も大勢いるでしょうが、今日は、消防操法大会についてお話をさせていただきます。

まず始めに、君津市消防団について画面で説明をさせていただきます。

#### 【組織図】

このように、1団、5支団、44庫分団となっております。1支団から順に、君津地区、小糸地区、清和地区、小櫃地区、久留里地区です。



#### 【配置図】

副分団長以下を経験して退団していく分団員がほとんどで、分団長経験者の中より数名が、分団長以上の階級へ昇格していきます。

#### 【年齢別役職】

表より20～50代までの年齢層となっております。比較的、街中の分団は平均年齢が若く、山間部の分団は高齢化していると聞いております。

#### 【勤続年数】

先ほど説明したように、勤続年数も市街地の分団は分団員の対象者も多く10年未満で退団出来るのですが、山間部では対象者が少なく、15年から20年が平均勤続年数と聞いております。最近では、市街地でも対象者が減ってきており、勤続年数が伸びてきているとの事です。

#### 【管轄区域】

5支団あるのですが、第一支団のみの説明とします。主に、街中の分団。10庫の分団でなりたっております。私が所属していたのは第1分団になります。

#### 【消防団活動について】

年間通してこのようになっております。6月に操法大会、9月君津市総合防災訓練、12月末年始夜間特別警戒、1月消防出初式。年間行事として、機庫、車両、水利等点検をします。（水利とは市内道路沿いにある消火栓、防火水槽の事です）

続きましてお手元の資料をお願いします。

#### まずウイキペディアより抜粋

続きまして、2枚目、これが最終的なポンプ車操法の形となります。指揮者、1番員、2番員、3番員、4番員の計5名で演技をします。資料の中の①～④、蛍光ペンで識別してありますが、それぞれの持ち場となります。指揮者の号令により1～4番員はポンプ車に乗り込み、それぞれ下車して各番員がホースを伸ばし、この様な形になります。とにかく、昨年度県大会出場、袖ヶ浦消防団の演技の様子をDVDで拝見して頂きましょう。

#### ウイキペディアより抜粋

消防操法（しょうぼうそうほう）とは、日本の消防訓練における基本的な器具操作・動作の方式。

総務省消防庁の定める『消防操法の基準』に基づく火災消火を想定した基本操作の訓練である。第二次世界大戦後から、主に消防団の訓練形式として本格的に行われている。

## 概要

消防操法は常備の消防職員や消防団の訓練の一つであり、基本的な操作の習得を目指すための手順であり、小型可搬ポンプ操法と、ポンプ車操法がある。設置された防火水槽から、給水し、火災現場を意識した火点（かてん）と呼ばれる的にめがけて放水し、撤収するまでの一連の手順を演じる。防火水槽・火点の位置、台詞、動きがあらかじめ決められている。全国規模で大会（郡市大会・都道府県大会・全国大会）が行われ、ポンプ・ホースなどの操作を速く正確に行うとともに、動きの綺麗さを競う。採点は各個動作の正確さ及び火点の的が倒れるまでのタイムなどが減点法で採点され、減点が少ないチームほど上位となる。以前は実際に放水を行わず展開～収納・撤収までの速さと正確さを競ういわゆる「空（カラ）操法（現実的ではないの意）」も行われていたが、現在は多少なりとも現実的な訓練になるよう、一連の行為（選手の格好）を大会基準として決められた要領通りに行ったうえで、ホースを伸ばし【火】と書かれた的に放水をあてる競技が主になっている。

## 意義

基本的な操作の習得を目指すことを目的としている。

- ・規律ある動作及び的確な命令・行為の伝達：騒音、火災で混乱しがちな現場において正確な操作と、命令系統を遵守した行動を行う。
- ・ポンプの基本的操作の習得：正確なポンプ操作・水圧管理（過剰な水圧で送水しないことは筒先員の安全確保にもつながる）、給水時の給管接続・投入における落水、ずれ落ちへの注意点
- ・火点への正確な放水：危険を伴う放水中の筒先員交代の手順
- ・乗車時、降車時の動き：現場における安全確認
- ・ホースに沿って走るということは、何本もホースが走っている現場において自分たちの出しているホースを見失わないため。

君津市では、現在2年に1度、6月中旬頃大会が開催されます。君津市で優勝すると君津支部大会、支部大会で優勝すると県大会、県大会で優勝すると全国大会となります。過去君津市でも、全国大会に出場した事があると聞いております。操法大会に向けての練習は、各分団により異なりますが、

我々1分団では、4月初旬から約60日間練習します。平日は19時頃から23時頃まで、休日は午前7時頃から正午までと、各分団員仕事が終わってからの練習となりますので、体力、精神共に負担は想像をはるかに超えます。その中でも、要員（大会で演技をする選手）は最も過酷な立場となります。各要員には、それぞれ担当の指導員が付きます。要員経験者が指導員となり要員に演技の指導をします。指導員以外の団員は指導員の指導にあたり、全体を指導するのが分団長、分団長の補佐役を副分団長といった感じで、はっきりとした縦社会となっており、年齢等は関係なく、入団した順となります。過去の成績が良い分団、我々1分団も実績のある分団でしたが、先輩分団員の指導が非常に厳しく、竹の棒を常に持ち歩いており、練習で失敗した際にはその棒で叩かれ、罵声を浴びせられ、罰として腕立て伏せ、長距離走、そんな練習が続きます。要員の平均年齢は25歳で若いとはいえ、立派な社会人です。学生時代の部活動とは訳が違い、正直辛い練習。目指すは優勝、最低でも3位入賞を目指して練習、どんな事があろうが我慢です。ポンプ車操法の要員は、指揮者、1番員、2番員、3番員、4番員、計5名で演技をします。団体競技であり、誰1人かけても練習が成り立ちません。私は入団して2年目、2番員を担当しました。操法では華の2番員と言われていて、他の番員よりも覚える事も多く、走る距離も長く、とても重要な番員です。1日でも休めば、みんなに迷惑がかかり、練習に追いつくのも容易ではありませんから、うかつに練習を休む事などできません。時には、気晴らしで、要員同志で飲みに行くのですが、平日の練習後に行けば大変、練習が終了するのが23時頃ですから、日々の練習の討論をしていると、あっという間に時間が経過し、店を出ると外は明るく、そしてそのまま仕事、その晩また練習。そんな事も何度かあり、体重は激減、精神的にも苦痛の日々…しかし、それを乗り越え大会に出場、結果は12分団中5位という結果でしたが、上位の分団とは僅差。全要員が悔しく、泣き崩れました。4年後、その要員の仲間とは、一緒に役員をし、その後退団。8年間の消防団活動が終了しました。その仲間とは20年経った今でも交流があります。もちろんその時、厳しく指導して頂いた先輩分団員の方々とも交流があります。私自身2回、操法大会を経験させていただきました。結果を出す事も大事ですが、どれだけやったか、何をしたか。物事には過程が大事だという事を私は身をもって痛感しました。消防団というボランティア活動を通じて最高の仲間に出会えた事に『感謝』ありがとうございました。そして、ロータリー活動においても、出会いを大

切にしていきたいと思います。ご清聴ありがとうございます。

## ニコニコBOX

鈴木 莊一

中野様、近藤様、大森様、本日はR情報お疲れ様でした。来週のガバナー公式訪問で入会式を行います。どうぞ宜しくお願ひします。

内山貴美子

出産祝いありがとうございました。来週はいよいよガバナー公式訪問です。皆様、ご協力宜しくお願ひします。

村上 進

近藤様、大森様、中野様、君津RCへようこそ。  
今月初旬に行われました高校総体（インターハイ）のハンドボールで自分の恩師の大分高校が準優勝を果たしました。自分もしっかりと目標を持って行動しないといけないと思っております。今日は台風が接近するので、事故の無い様に気を付けます。

内藤 智介

先週の8月15日、宮寄会員のお誘いで靖国神社でお参りする事が出来ました。色々と物議のある所ですが、日本は負けるのを分かった上でこれから行われるであろう平和交渉で少しでも有利な条件を引き出す為に、自らの命を賭けて戦う者が日本にいる事を示す為に飛び立った特攻隊員の遺書を読んだ時に、いつかは行きたいと思っていました。とても良い体験でした。ありがとうございました。

嶋 哲男

オリンピックを見て、このところ寝不足気味です。男子400mリレーには特に興奮しました。日本選手の活躍すばらしいですね！コーチングの技術も革新しているのだと思います。

永鳩 嘉嗣

本日の卓話で自分が君津市の消防委員である事を思い出しました。

黒岩 靖之

夏の全国高校野球大会、木更津総合高校はベスト8で終わり、プロ野球、阪神タイガースのクライマックスシリーズ出場は絶望的、後はかずさマジックの日本選手権出場及び優勝を祈るのみ。（弊社、山川・山田両ピッチャーにハッパをかけておきます。）

大住 昌弘

本日は大森様はじめ3名の入会説明会に参加させていただきました。来週の入会式には参加できませんが、今後とも宜しくお願ひ致します。私もまだ本日で4回目の参加ですが、ロータリー活動をいっしょに盛り上げましょう。

佐々木昭博

先週の木更津市民花火大会、大川会員のご厚意により、すばらしい特等席で見る事が出来て感謝です！有難う御座いました。又、本日は強力な台風が上陸しますので、皆さんお気をつけて下さい。

石川夕伎夫

皆さん、こんにちは。今日は朝から台風で雨風で交通関係も乱れ大変な一日になりそうです。台風被害がないように祈ります。今週も一週間頑張ります。

廣田 二郎

台風だ!!君津市近辺に上陸することで例会出席時大閑池の辺りで晴れ間がみえて何か良いことでもあればと思っていたらこのザマです。（初めて当たりました。）

荒井潤一郎

2回程欠席をしてしまい、申し訳ありませんでした。しっかり調整をしてロータリー活動頑張ります。

福田 順也

卓話ご清聴ありがとうございました。なにぶん人前で話すのが大変苦手です。上手にロータリー活動を通じて人前で話が上手に出来る様に頑張って行きます。

宮寄 慎

皆様おつかれ様です。近藤様、大森様、中野様、ご来訪ありがとうございます。

倉繁 裕

福田さん、卓話を聞いて10年前を思い出しました。RC活動を頑張ります。

隈元 雅博

リオ五輪、日本人選手のメダル獲得史上最多記録、喜ばしいことです。特に男子400mリレーの銀メダルは、100m決勝に誰も残れなかつた状況で、各チームには100m9秒台記録保持者が並ぶ中、速度ロスなくバトンパス出来て、37.6秒。100m、9.4秒平均の素晴らしい記録でした。まさに日本人のチームワークの強みの発揮、お見事でした。

近藤さん、中野さん、大森さんようこそRCへ。来週の入会式を経て晴れて会員となられますが、こ

- 西山 肇 れから地域と世界平和を願う仲間として、共に頑張っていきましょう!!これからもロータリー活動を頑張ります!
- 北見賢一郎 近藤様、大森様、中野様ようこそ君津RCへお越し下さいました。
- 武田富士子 8月6日（土）、8月14日（月）君津いやさか踊り、木更津やっさいもっさい踊りにそれぞれ初参加しました。あらためて街の活気、活力は大事だと思った次第。そのために何か貢献できることがあるか、これからも考え、実行していきたいと思います。
- 近藤さん、中野さん、大森君、入会よろしくお願ひします。
- 大森様、近藤様、中野様、入会おめでとうございます。私もやっと一年が過ぎるところの会員ですが、この一年間とても有意義で楽しい一年でした。共に活動してゆきましょうね!!
- 先日カラオケで「君津へ音頭」というご当地ソングを唄っていた方がいて私メモと思いご披露させて頂きました。すご~く好評でしたが、銚子の灯台（「調子はずれ」という事です。）の私です。誰か上手な方、皆様に唄って聞かせてあげて下さい。
- 岡野 祐 近藤さん、大森さん、中野さん、ようこそRCへ。これからぜひ一緒に頑張っていきましょう!!
- 時下 俊一 昨年、今年とたて続けに初盆（こちらでは新盆と呼ぶそうですが）で九州に帰省しました。九州では死にそうになるくらい暑くて、じつと冷房の効いた部屋にこもっていました。かえって涼しい思いをしたかも知れません。
- 小幡 倖 シーズンとは云え早く台風さん去って!!店舗も25年目ともなると老化しますね。人間と同様に。今朝から床上浸水、原因は大方把握できているので台風が去ってからの対応業務です。
- 大森さん、近藤さん、中野さんようこそ!!今後とも宜しくお願ひ致します。
- 大森 俊介 これからお世話になります。宜しくお願いします。
- 鈴持 純一 本日R情報をさせていただきました。新入会員の大森様、近藤様、中野様、ようこそ君津RCに。共にロータリー活動頑張りましょう。福田会員、卓話ありがとうございます。
- 近藤 洋子 前回オブザーバーとして参加し、前向きに加入したいと思いました。よろしくお願ひ致します。
- 吉田 雅彦 先週末、小糸川の灯籠流しに家族で参加して来ました。娘が自分で書いて作って、自分で流す体験が出来たのは大変有意義でした。橋から見る川を流れていく景色は大変きれいで夏の良い思い出となりました。
- 小川 哲也 お越し頂いたお客様の皆様、御来訪ありがとうございます。
- オリンピック終わりましたね。今回はとてもおもしろいオリンピックでした。選手のみなさんお疲れ様でした。
- 今朝は台風対応でバタバタしてました。このまま通り過ぎて欲しいです。

